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國安部：「入境查手機」論調荒謬至極

中方敦促美方勿拉幫結派「以海制華」

世衞大會連續第八年拒涉台提案
中方：一個中國原則是國際社會人心所向不容任何挑戰

多國代表支持決定
基里巴斯衞生和醫療服務部長伊森特昂：
近幾年來，極少數國家反覆炒作世衞大會涉台
問題，因此大會再次做出拒絕涉台提案的決定
十分重要。

尼加拉瓜衞生部秘書長托雷斯：
國際社會絕大多數國家支持大會的決定，堅定
支持一個中國原則。聯合國大會第2758號決
議和世界衞生大會25.1號決議明確指出，承認
中華人民共和國政府的代表為中國在聯合國組
織的唯一合法代表。

幾內亞比紹駐比利時大使洛佩斯：
幾內亞比紹堅決支持世衞大會的決定，因為這
個決定是自然且正義的，就如同誰也不可以說
瑞士的一個州是聯合國會員國一樣。世界上只
有一個中國，台灣是中國的一部分。

資料來源：新華社
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首隻在韓國出生的大熊貓「福
寶」於4月初回到中國。央視報
道，5月4日，「福寶」已結束
隔離檢疫，搬入中國大熊貓保護
研究中心臥龍神樹坪基地繁育
園，進一步適應環境。目前，
「福寶」的適應生活平穩正常，
狀態良好，將於6月與公眾見
面。

「福寶」6月見公眾

1981年 5月 29日，宋慶齡因
病在北京寓所逝世。這是1939
年6月10日，宋慶齡在香港婦女
慰勞會為籌款救濟傷兵難民舉辦
的小足球義賽上頒獎。資料圖片

時光倒流

中國常駐聯合國日內瓦辦事處和瑞士其他國
際組織代表陳旭大使在大會發言中表示，

在中國台灣地區參與世衞大會問題上，中方立場
是一貫的、明確的，即必須按照一個中國原則來
處理，這是聯大第 2758號決議和世衞大會第
25.1號決議確認的根本原則。民進黨當局頑固堅
持「台獨」分裂立場，導致台灣地區參加大會的
政治基礎不復存在。
陳旭指出，兩岸同胞是一家人，中國中央政府
始終關心台灣同胞的健康福祉，在符合一個中國
原則的前提下，對台灣地區參與全球衞生事務作
出了妥善安排。台灣地區設有《國際衞生條例》
聯絡點，獲取世衞組織發布信息的渠道暢通。台
灣醫療衞生專家也能夠以個人身份參與世衞組織
技術性活動，僅過去一年就達到21批24人次。

外交部：不存在所謂「防疫缺口」
中國外交部發言人表示，台灣地區參與世衞組
織技術領域溝通合作渠道是充分和暢通的，根本
不存在所謂「國際防疫體系缺口」。相較於少數
國家鼓噪助台參與世衞大會的政治操弄，中央政
府的妥善安排和切實行動對台灣同胞民生福祉才
是真正有意義和真心誠意的。
發言人表示，我們再次正告民進黨當局，國際
社會堅持一個中國原則的基本格局不可撼動，中
國統一的大勢不可逆轉。「台獨」與台灣同胞利
益背道而馳，「倚外謀獨」絕無出路。中方也敦
促個別國家，停止歪曲挑戰聯大第 2758號決
議，停止虛化掏空一個中國原則，停止將衞生問
題政治化，停止借台灣問題干涉中國內政，搞
「以台制華」注定以失敗告終。

國台辦：一中原則格局不可撼動
另外，國務院台辦發言人陳斌華27日答記者問
指出，世界上只有一個中國，台灣是中國的一部
分。第77屆世界衞生大會作出不將涉台提案列入
大會議程的決定，再次表明國際社會堅持一個中
國原則的格局不可撼動，也再次證明民進黨當局
企圖在不承認體現一個中國原則的「九二共
識」、不通過兩岸協商的情況下，借助外部勢力
支持參與世衞大會，此路不通、必然碰壁。
陳斌華表示，台灣同胞是我們的親人，我們始
終把廣大台胞的健康福祉放在心上，將持續以安
排中國台灣醫療技術專家參加世衞組織技術活
動、及時通過有關渠道向台灣地區通報世衞組織
所通報的突發公共衞生事件等方式，切實保障台
灣同胞的健康權利。

香港文匯報訊 綜合新華社與中新社報道：第77屆世界衞生大會27日在日內瓦開

幕。大會做出決定，拒絕將個別國家提出的所謂「邀請台灣以觀察員身份參加世衞大

會」的提案納入大會議程。這是世衞大會連續第八年拒絕所謂涉台提案。中國外交部

發言人發表談話指出，中方在世衞大會涉台問題上的立場得到國際社會的廣泛理解和

支持，百餘國通過專門致函世衞組織總幹事等方式明確支持中方立場。這充分說明，

一個中國原則是國際社會人心所向、大勢所趨，不容任何挑戰。

◆第77屆世界衞生大會27日在日內瓦開幕。大會做出決定，拒絕將個別國家提出的所謂「邀
請台灣以觀察員身份參加世衞大會」的提案納入大會議程。 新華社

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言人
毛寧27日在例行記者會上應詢指出，台灣問題是中
國核心利益中的核心，是中美關係第一條不可逾越的
紅線，任何國家、任何組織或個人都不要低估中國政
府和中國人民捍衛國家主權和領土完整的堅強決心、
堅定意志和強大能力，都不要妄想在台灣問題上越界
踩線而不用付出代價。
有記者提問，外交部網站5月22日公布了對12家
美國軍工企業及10名企業高管採取反制措施的決
定。這是不是中方對美國以所謂涉俄羅斯因素為由制
裁中國企業和參加台灣地區領導人「就職儀式」的反
制？毛寧表示，中方已於5月22日通過外交部令第7
號公布有關決定。中方一貫堅決反對沒有國際法依

據、未經聯合國安理會授權的單邊制裁和「長臂管
轄」，將繼續採取一切必要措施維護自身正當合法權
益。中方敦促美方深刻反思，正視自身對烏克蘭危機
爆發和升級所負責任，停止抹黑施壓，停止濫施非法
單邊制裁。
另有記者提問，在中國大陸結束軍演幾天後，美國
國會議員團訪問台灣。毛寧表示，美國有關議員不顧
中方強烈反對，執意竄訪台灣，違反一個中國原則和
中美三個聯合公報，也違背了美國政府作出的僅與台
灣保持非官方關係的政治承諾，向「台獨」分裂勢力
發出嚴重錯誤信號。中方對此堅決反對，已向美方提
出嚴正交涉，將採取必要措施，堅決捍衛國家主權和
領土完整。

外交部：別妄想在台灣問題越界踩線不付代價

香港文匯報訊 據新華社報道，中國外交部
網站28日消息：5月24日，第二輪中美海洋事
務磋商以視頻形式舉行。中國外交部邊界與海洋
事務司司長洪亮同美國國務院中國事務協調員、
東亞局助卿幫辦藍墨客共同主持會議。雙方圍繞
海上形勢及有關涉海問題交換意見，同意保持對
話溝通，避免誤解誤判，管控海上風險。

嚴正關切美方侵權挑釁行徑
中方對美方在中國周邊海域侵權挑釁行徑表
達嚴正關切，敦促美方切實尊重中國領土主權
和海洋權益，不要插手介入中國與鄰國之間的
海上爭議，不要拉幫結派「以海制華」，不要
破壞地區和平穩定。

促美立即停止支持縱容「台獨」
中方強調，一個中國原則是中美關係的政
治基礎，也是雙方涉海對話的重要基礎。
「台獨」是破壞台海和平穩定的最大威脅。
美方應立即停止支持縱容「台獨」勢力，把不
支持「台獨」的承諾落到實處。

◆中國外交部發言人毛寧5月27
日主持例行記者會。 外交部網站

香港文匯報訊 據央視網報道，中國國家安
全部微信公眾號28日發布文章《「入境查手
機」的荒謬論調可以休矣》。文章提到，國
安部近期公布的《國家安全機關行政執法程
序規定》和《國家安全機關辦理刑事案件程序
規定》，將於2024年7月1日正式生效。社會
各界對於這兩個部門規章廣泛關注並給予積極
評價，認為這是深化國家安全法治建設的重要
體現。同時，一些境外反華敵對勢力藉機造謠
抹黑、搬弄是非，大肆炮製所謂「所有人入境
中國都會被查手機」，實屬荒謬至極。
文章稱，近期，一些境外反華敵對勢力以
「惡人先告狀」的方式對這兩個嚴格依據上
位法制定的部門規章進行大肆炒作，惡意編
造所謂「入境中國被查手機」這類聳人聽聞
的言論，這是標準的「欲加之罪，何患無

辭」的蓄意抹黑，更是典型的「以己度人、
賊喊捉賊」的自我鏡像。

「三個明確查驗」嚴格規範
國安部說，中國是一個法治國家，嚴格保
護公民的通信自由和通信秘密。《中華人民
共和國反間諜法》《中華人民共和國刑事訴
訟法》等作為兩個部門規章的上位法，分別
對國家安全機關的行政執法權、刑事偵查權
作出授權性規定，實現了履行執法權力和保
障合法權益的統籌兼顧。新修訂的《反間諜
法》依據憲法有關條款，對國家安全機關依
法查驗電子設備設施作出具體規範，從執法
程序上有一系列嚴格限定。
一是查驗前提明確。必須是依法執行反間諜
工作任務。在與反間諜工作無關的情況下，國

家安全機關工作人員不能私自隨意查驗。
二是查驗對象明確。必須是與反間諜工作
「有關的個人和組織」，比如對軍事禁區、
涉密單位等進行偷拍的間諜行為嫌疑人員。
查驗對象不能是無關人員，更不會是「普通
入境人員」。
三是查驗流程明確。必須經設區的市級以
上國家安全機關負責人批准；應當出示執法
證件；有被查驗人或見證人在場；發現危害
國家安全隱患的應責令整改，整改不能消除
危害或者拒不整改的可依法查封扣押。特別
是明確規定，在緊急情況下必須立即查驗
的，也應經設區的市級以上國家安全機關負
責人批准。這比《中華人民共和國行政強制
法》規定的緊急情況下「先執行後報批」的
一般要求更為嚴格。

東航增訂C919 首架機接收
香港文匯報訊 據中新社報道，在中國國產
大飛機C919商業運營迎來一周年之際，27日
晚間，作為全球首發用戶的中國東方航空集
團有限公司正式在滬接收新增訂100架C919
的首架機。該架飛機編號為 B-919G，東航
C919機隊規模增至6架。

下月將首次境外商業飛行
自2023年5月28日商業首航，東航C919商
業運營機隊實現了「0到1」的突破；近一年
來，東航C919機隊達到5架飛機、多條航線
的初步規模化運行，實現從「1到 5」的突
破；隨着100架「大單」的首架機交付，它正

在實現從「6到100+」的突破。這標誌着國產
大飛機C919大規模、大機隊的商業運營全面
加快。
截至2024年5月27日，東航5架C919飛機
在首航當天及後續上海虹橋—成都天府、上
海虹橋—北京大興及上海虹橋—西安咸陽3條
航線上累計執行航班2,181班，總計商業運行
飛行時間6,090小時，承運旅客近30萬人次。
C919運行技術狀態正常，安全飛行表現良
好，日利用率等指標穩步提升，綜合運營能
力得到全面檢驗。 今年6月1日，東航還將使
用C919大飛機，執飛「香港—上海」商業包
機航班，這將是C919首次境外商業飛行。
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香港文匯報訊（記者 唐文）備受社會
關注、原定今年8月1日推行的垃圾徵費
計劃再度暫緩執行，具體實施日期未
定。香港特區政府政務司副司長卓永興
坦言，要改變逾700萬名市民的習慣，
不可以急於一時，政府會繼續增加回收
配套及加強宣傳等，繼續努力推動回收
減廢，明年中向立法會匯報工作進度。
卓永興27日出席立法會聯席會議，交
代垃圾徵費先行先試計劃結果。他指結
果顯示，市民認為垃圾收費的操作繁
複，大部分住宅樓宇參與者並無善用獲
派的指定袋，垃圾的棄置量、回收量以
至參與者處理垃圾的習慣並無很大改
變，分揀垃圾大大加重清潔員工的工作
量；指定袋的使用令餐飲業和安老院舍
的經營成本上升，令經營更加困難等。
因應上述結果，特區政府環境及生態局
建議暫緩實施垃圾徵費，並獲行政長官李
家超接納。特區政府將於憲報刊登公告，
廢除有關8月1日實施垃圾徵費的公告，
以及在同日開始調整建築廢物處置收費的
公告。環境及生態局局長謝展寰重申，政
府推動減廢回收初心不變，未來會透過增
加回收配套，加強公眾教育和宣傳等，繼
續努力推動回收減廢。

◆5月27日晚，東航在上海正式接收新增訂
100架C919的首架機。圖為東航乘務員與
與C919國產大型客機合影。 中新社

◆香港特區政府27日宣布暫緩原定8月1日推行
的垃圾徵費計劃。 中新社


